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VR-симулятор для обучения водителей в городской среде с экстремальными условиями вождения 
 
 
Представлено аппаратно-программно-информационное обеспечение VR-тренажера для подготовки 

водителей в среде крупного города со сложным рельефом и погодными условиями на примере Нижнего 
Новгорода. Для выработки автоматизма реакции в сложных условиях в тренажере использованы следующие 
функции: проезд по сложным участкам города, проверка знаний правил дорожного движения, демонстрация 
дорожно транспортных происшествий в случае нарушения правил и демонстрация правильных действий.  
Тренажер планируется использовать как для тренировки начинающих и опытных водителей в «живой» среде 
реального города, так и для исследования дорожных условий и оповещения водителей в динамическом режиме 
о дорожной ситуации, рекомендуемой скорости безопасного движения в условиях плохой видимости (туман, 
ночь) и при переменных погодных условиях (дождь, снег, гололед), то есть в качестве системы поддержки 
принятия решения. 
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Ermolaeva A.D., Eliseev M.E., Tomchinskaya T.N. VR simulator for training drivers in an urban 
environment with extreme driving conditions 
 
The hardware, software and information support of a VR simulator for training drivers in the environment of 
a large city with difficult terrain and weather conditions is presented, using the example of Nizhny 
Novgorod. To develop automatic reactions in difficult conditions, the following functions are used in the 
simulator: driving through difficult sections of the city, testing knowledge of traffic rules, demonstrating 
road traffic accidents in case of violation of the rules, and demonstrating the correct actions. The simulator 
is planned to be used both for training novice and experienced drivers in the “live” environment of a real 
city, and for studying road conditions and alerting drivers in a dynamic mode about the road situation, the 
recommended safe driving speed in conditions of poor visibility (fog, night) and in variable weather 
conditions (rain, snow, ice), that is, as a decision support system. 
 
Keywords: virtual reality, driving simulator, information model, 3D modeling, urban environment, difficult 
terrain, weather conditions, simulator. 




